



**Freundschaftsgesellschaft  
BRD – Kuba e.V.**

Maybachstraße 159  
50670 Köln

Telefon: 02 21 – 2 40 51 20  
Telefax: 02 21 – 6 06 00 80  
email: info@fgbrdkuba.de  
Internet: www.fgbrdkuba.de

**Renate Fausten**

*Vorsitzende des Bundesvorstandes*

Privatanschrift

Dickelsbachstraße 21, 47053 Duisburg  
email.: cubita@gmx.de

[Freundschaftsgesellschaft BRD-Kuba e.V. - Maybachstraße 159 - 50670 Köln](#)

Oficina del Alto comisionado de derechos humanos en Ginebra  
[UPRsubmissions@ohchr.org](mailto:UPRsubmissions@ohchr.org)

Oficina de la Alta Comisionada por los Derechos Humanos  
Sra. Navanethem Pillay  
Palais Wilson  
52 rue de Paquis  
Cf-1201 Ginebra, Suiza  
Correo electrónico: [UPRsubmissions@ohchr.org](mailto:UPRsubmissions@ohchr.org)

Examen Periódico Universal de Cuba 2009

Estimada Señora,

En consideración al Examen Periódico Universal de Cuba en el 2009 tendrá lugar en el Consejo de Derechos Humanos la Asociación de Amistad R.F. Alemania –Cuba desea abordar el derecho a la salud del pueblo cubano y los derechos políticos y sociales temas relativos a los Derechos Humanos en los que trabaja nuestra organización.

La Asociación de Amistad R.F. Alemania es una organización no gubernamental sin fines lucrativos, con personalidad jurídica propia, fundada en 1974 e inscrita bajo el número 9906 en el Registro General de Asociaciones del juzgado municipal de Colonia. Es la más antigua organización de solidaridad con Cuba en Alemania y tiene como meta “promover las relaciones entre la República Federal de Alemania y Cuba y la amistad entre ambos pueblos”. (plataforma de la organización) Desde hace 35 años nuestra organización está apoyando al pueblo cubano contra las acciones que lleva adelante el gobierno de EEUU y sus aliados obstaculizando la puesta en marcha del Derecho Internacional obstaculizando el desarrollo de Cuba hacia una sociedad siempre más justa y con más equidad.

**El derecho a la Salud**

Cuando se derrumbó la URSS y Cuba perdió entre 70 y 80% de su comercio exterior nuestra organización se concentró en impulsar proyectos en el campo de la salud. A través de un inmenso esfuerzo Cuba trató de mantener su status como nación sana, un esfuerzo



casi imposible , teniendo en cuenta que un objetivo priorizado de la guerra económica impulsado por el gobierno de los Estados Unidos contra Cuba ha sido la salud. Un análisis realizado por la American Association for World Health circulado como documento oficial en las Naciones Unidas plantea: “El embargo de los Estados Unidos ha aumentado significativamente el sufrimiento en Cuba. (...). La reducción en la disponibilidad de medicinas y de suministros médicos básicos está cobrando un alto costo humano.(...) Pocos otros embargos de la historia reciente han restringido tanto el comercio de productos médicos hasta el punto de negar a simples ciudadanos el acceso a medicinas para salvar vidas(...).”

En esos tiempos duros para Cuba nuestra organización como tantas hemos aportado nuestro grano de arena apoyando al gobierno cubano en el casi imposible intento por conservar el sistema de salud. Enviamos medicamentos, equipamiento para hospitales y materia prima para la producción de medicamentos en Cuba. Palautinamente el crecimiento de la economía le permitió a Cuba conservar las reivindicaciones sociales.

La salud, la educación y la cultura son verdaderos derechos humanos y Cuba es el único país del continente americano que en el año 2008 empleó el 55% de su presupuesto para desarrollar esos renglones.

Cuba, un país bloqueado, con una mortalidad infantil más baja que un país rico como los Estados Unidos y una longevidad como los países más industrializados, es el paradigma de un estado que se ocupa de sus ciudadanos para que todos puedan disfrutar el derecho humano más importante – el derecho a una vida saludable de cuerpo y espíritu, cumpliendo así plenamente el artículo 3 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

Cuba ha logrado poner a disposición de ese derecho a toda su población pese a todos los intentos especialmente por parte de los Estados Unidos de rendir por enfermedades y desesperación al pueblo cubano, lo cual nos da la motivación como Asociación de Amistad con Cuba de seguir siendo solidarios con un país y con su gobierno que tanto pone énfasis en los derechos de su pueblo.

Y no sólo de su propio pueblo. Se siente responsable también por el bienestar de otros pueblos brindando servicios médicos solidarios en las condiciones más precarias que pueda imaginarse. Ha devuelto la visión a más de un millón de personas. Para Cuba los Derechos Humanos son univerales, para ella “Patria es Humanidad” como su gran pensador y humanista José Martí lo ha formulado.

### **Toda persona tiene derecho a participar en el gobierno de su país (21.1)**

Cuba está practicando una democracia participativa buscando siempre perfeccionarla . Hay debates sobre los asuntos de la política a través de las asambleas electas y las organizaciones sociales. Durante la crisis económica de los años 90, se efectuaron durante 18 meses debates sobre la introducción de mayores cambios en la economía. Algunas propuestas por parte del gobierno fueron rechazados por el pueblo y posteriormente retiradas.

En el año 2007 los cubanos fueron llamados a plantear sus ideas con vistas al futuro. Más de 1,2 millones participaron con sus críticas y propuestas sobre los más diversos temas que enfrenta el país. Estos planteamientos fueron recogidos por el gobierno y están siendo estudiados .En el año 2008 van a debatir sobre el anteproyecto de la ley de seguridad social anunciado recientemente por el presidente cubano . Como se trata de una ley que afecta a cada uno de los cubanos es importante que todos participen en el proceso. Hay una interacción permanente entre el pueblo y su gobierno.



Este nunca actuaría contra la voluntad de las mayorías. No es como en muchos países donde los gobiernos toman sus decisiones evitando consultar al pueblo por miedo que vote en contra y dificulte los acuerdos tomados tras su espalda, por ejemplo en el caso de la constitución europea. Eso nunca podría ocurrir en Cuba.

Por eso en Cuba muy pocos se quedan sin votar en las elecciones. Actualmente el 90% de los adultos mayores de 16 años votan en cada elección. Los miembros de la Asamblea Nacional no representan a ningún partido sino a los ciudadanos de sus circunscripciones. Nuestra Asociación invita a personas de la vida política y social de Cuba a nuestro país para que nos informen e inspiren a nosotros en el desarrollo de una democracia más participativa. Facilitamos el intercambio de ideas entre la población alemana interesada y los cubanos. Organizamos grupos de jóvenes que viajan a Cuba para que sean testigos de la vida cotidiana cubana y de los procesos democráticos en la isla. Promovemos un intercambio académico cultural entre cubanos y alemanes dentro de nuestro proyecto con la Cátedra Humboldt en Cuba.

Por más de 35 años nuestra Asociación acompaña desde muy cerca el proceso revolucionario en Cuba.

A pesar de las constantes amenazas, actos subversivos y terroristas y el más duro bloqueo económico, financiero y comercial que se conoce en la historia, las autoridades cubanas no ejercen ninguna opresión. Nunca un policía ha maltrato o golpeado a ciudadanos, imágenes que se conoce en muchos países del mundo.

Cuba tiene que proteger su sistema el que respeta todos los derechos humanos, los sociales incluídos.

En Cuba como en todos los países del mundo, países que no son amenazadas por el país más poderoso del mundo y que no tienen que vivir bajo un bloqueo, existen leyes que protegen la soberanía de un estado.

Los Estados Unidos anunciaron oficialmente que disponen 80 millones de dólares para promover la subversión en Cuba y 30 millones para pagar directamente a los que ellos llaman disidentes. ¿Donde permanecen esos millones? En las manos de personas que trabajan por una potencia extranjera. Esa que en el « Commission Report » ha elaborado detalladamente como va a arrancar a Cuba y a su pueblo todos los derechos humanos. Un poder extranjero que ha instalado en la Base Naval de Guantánamo en territorio cubano ilegalmente ocupado un campo de tortura.

Es evidente que Cuba tiene que protegerse de esas personas y castigarles como es el caso de todos los países que cuentan con individuos que colaboran con una potencia extranjera hostil contra su propia país. Es el derecho del pueblo de ser protegido contra un poder que quiere destruirles. Colaborar con el enemigo no constituye un derecho humano.

